

すこやか ちゃん



瑠莉ちゃん（平成17年12月19日生）
両親／永瀬勝昭・雅代さん〔清瀧〕
「♡るりちゃん姫♡」



有也ちゃん（平成17年8月8日生）
両親／高橋敏郎・美穂さん〔江ヶ崎〕
「外遊び大好き」
「ワンパク坊主です。」



大地ちゃん（平成17年9月20日生）
両親／林和洋・理恵さん〔鎌数〕
「お散歩大好き。」
「今からお散歩うれしいな♡」

すこやかちゃんを募集しています

掲載ご希望の方は、秘書広報課広報広聴班（〒289-2595旭市二の1920・☎62-8070）へ。
対象は、小学校入学前の幼児です。申込用紙は、保健センター、海上保健センター、飯岡保健セ
ンター、干潟保健センター、秘書広報課にあります。

冬のおやつの一つが、干しいも（乾燥いも）、郷土の懐かしい味覚であります。千葉県は茨城や鹿児島と並ぶ甘藷（さつまいも）の三大生産地として知られています。江戸中期、幕府の命を受けた青木昆陽が、飢餓対策の作物として全国に広めたことはよく知られていますが、旭市にも、「昭和の青木昆陽」とうたわれた、おいらの先生がいました。それが穴澤松五郎（一八七七～一九四五）です。明治十三年、鶴巻村見広（旭市見広）に農家の次男として生まれました。兄の死去でわずか十歳で跡取りとなつた松五郎は、当時、近隣地区で栽培が盛んに行われていた甘藷の研究を熱心に行いました。特に育苗法に興味を持ち、苗床に幌をかけることによって保温効果を高める「幌式穴澤式甘藷育苗仕立て法」を発明しました。

大正十年には海上郡甘藷苗出荷組合連合会を結成するなど、効率的な農業や流通にも目を向け、當時約二千人がその教えを受けていました。その後、でんぶん工場の設立などにも尽力し

ていますが、旭市にも、「昭和の青木昆陽」とうたわれた、おいらの先生がいました。それが穴澤松五郎（一八七七～一九四五）です。明治十三年、鶴巻村見広（旭市見広）に農家の次男として生まれましたが、兄の死去でわずか十歳で跡取りとなつた松五郎は、当時、



この木像は、松五郎の緑綬褒章の授与を記念して、門弟たちに活動規模は全国に広がり、昭和十五年から十九年には中国でも指導を行っています。昭和二十一年、六十四歳の生涯を閉じるまで、戦時下の食糧難時代に甘藷の普及に努めました。

最近のカメラは、ハイテクの塊のよつなデジタルカメラ一辺倒ですが、私はフィルムで写真を撮ることが好きです。機械式のカメラにフィルムを入れ、絞りとシャッタースピードを決め、ピントを合わせる。シャッターを押して1コマ巻き上げる。これらの動作を全て自分で行うという手間が、「写真を撮る」楽しさを与えてくれます。そして、現像が仕上がりてくるまでの時間は、どう撮れているかなどときどきしながら待つ、待ち遠しくも楽しいひとときです。（一）

〔大原幽学記念館 猪野映里子〕



穴澤松五郎木像

紙上展示室——旭モノ語り—— 第十七回

編集後記

暮らしのカレンダー

- 4日(月) 人権週間（～10日(日)）
- 8日(金) スターライトファンタジー（～25日(月)）
- 10日(日) 旭市民駅伝大会（8：20～東総運動場）
冬の交通安全運動（～31日(日)）
- 23日(土) 天皇誕生日
- 28日(木) 市役所仕事納め